

RASSEMBLER A GAUCHE

Comité de rédaction:

- Cyrille-Robert Broux, militant des Verts
- Amaury Couderc, militant socialiste progressiste
- Michèle Dospital militante associative
- Robert Duguet, militant du Mouvement des Citoyens
- Michel Galin, militant du Parti Socialiste
- Sylvie Mayer, militante du Parti Communiste

Directeur de publication:

- Jacques Adrien, militant socialiste progressiste

Commission paritaire des Publications et Agences de Presse numéro 11077
RAG: Amaury Couderc, le Clos, Boissy-sous-Saint-Yon 91790
tel.: 64.91.32.75

N° 33 avril 1994

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

RIDEAU. Par Pierre Déjean

Le dernier numéro en date (n° 32) de "Rassembler à Gauche" a pu paraître quelque peu différent des autres à nos lecteurs attentifs. Une interview et un article sur un candidat aux élections cantonales. En première page et en caractères gras, un avertissement.

Lorsque quelques camarades de différents partis, ou non adhérents mais ayant une sensibilité de gauche ont fondé ce journal, quelques règles de fonctionnement ont été établies. L'une d'entr'elles, était que nous ne présentions aucun candidat à quelque élection que ce soit, que nous n'en soutenions aucun. C'était le moins que l'on puisse faire pour des personnes engagées dans des organisations politiques présentant elles-mêmes des candidats. C'était une condition sine qua non pour que puisse s'opérer le rassemblement que nous

souhaitons.

Lorsque, le 10 mars, le comité de rédaction s'est réuni, plusieurs membres ont annoncé un article soutenant une candidature dans un canton. D'autres membres, dont l'auteur de ces lignes, ont alors rappelé les règles que nous avions adoptées et qui nous liaient. La discussion fût suffisamment longue pour que chacun expose ses arguments et agisse par la suite en prenant ses responsabilités. L'article est paru. Je considère cela comme un acte de division de la gauche donc contraire à mes objectifs.

En conséquence, je me retire du comité de rédaction. Sans plus, mais pas moins. □

IL N'Y AURA PAS DE CENSURE DANS CE BULLETIN.

par Amaury Couderc

Tout d'abord, en tant que l'un des animateurs de « Rassembler à Gauche », c'est avec beaucoup de regret que je constate le départ de notre camarade Pierre Déjean de la rédaction de RAG.

Cela dit, il me paraît important d'essayer de comprendre les raisons de fond qui ont entraîné ce départ.

La parution d'un article présentant les raisons de la candidature aux élections cantonales de Louis Leprévost, même en première page et en caractères gras un rappel des positions de la rédaction de RAG, ne sont assurément pas les

véritables raisons. Je rappellerai à Pierre et aux lecteurs de RAG que ce type d'article à la veille d'une élection n'est aucunement une première puisqu'aux élections législatives de mars 93, dans le numéro 7 de février 93, c'est-à-dire 3 semaines avant les élections, l'un des rédacteur de notre bulletin appelait en termes clairs à voter pour les candidats communistes. Dans le numéro 8 de mars 93 (8 jours avant le premier tour) notre camarade Jacques Adrien, directeur de la publication, écrivait un article intitulé "Rassembler à Gauche" et appelait à voter .../...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lieu de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

IL N'Y AURA PAS DE CENSURE DANS CE BULLETIN.

suite

pour Amaury Couderc dans la deuxième circonscription, avec un rappel de la position de RAG en première page et en caractères gras; et pour terminer cette démonstration, dans le numéro 9, c'est-à-dire à la veille du premier tour, paraissait une interview de notre camarade Sylvie Mayer en première page alors qu'elle était candidate à ces mêmes élections législatives, cet article était intitulé "Utiliser le vote communiste"...

A cette époque, Pierre Déjean n'a apporté aucune réserve à la parution de ces articles...

Pourquoi en est-il autrement aujourd'hui? D'autant que la vocation et les règles qui régissent le fonctionnement de ce bulletin sont clairement énoncées et rappelées dans chacun des numéros, en bas de page: « Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs »; la règle est celle-ci, et pas une autre qui serait dictée par les besoins du moment ou les péripéties électorales.

A aucun moment, pas plus aujourd'hui qu'hier, la présentation ou le soutien à des candidats n'a été donné ou apporté au nom de l'ensemble de la rédaction de RAG, mais toujours dans des articles signés nominativement et assumés par leurs seuls auteurs.

En effet, dans une rédaction qui comporte des membres de plusieurs organisations politiques, comment pourrait-il en être autrement? Quel lecteur

de RAG pourrait imaginer que Sylvie Mayer, membre du CN du PCF ou Cyrille-Robert Broux, membre de la direction départementale des « Verts » ou toi-même, Pierre, membre du PS, soutienne un autre candidat que celui de son parti?

Aucun, et cela est bien ainsi.

Je pose la question à chaque lecteur:

- faut-il à la veille de chaque élection "tirer le rideau" et cesser de faire paraître notre bulletin?

- faut-il censurer ce bulletin?

En ce qui me concerne, je pense qu'au contraire il doit rester ce qu'il est et permettre à chaque sensibilité de la gauche de pouvoir s'exprimer (même sur des candidats et même à l'approche d'élection). Ce n'est pas simple, ce n'est pas évident.

Les difficultés justifient à elles seules l'existence de cette équipe et de ce bulletin. Chacun de ses rédacteurs (n'engageant que lui-même), sans concession, avec la rigueur de ses propres analyses, mais aussi avec la volonté de trouver des solutions communes à la crise qui secoue l'ensemble de la gauche, continuera au lendemain de ces élections à redoubler d'efforts et d'imagination pour rassembler à gauche.

Non, Pierre, il n'y aura pas de censure à « Rassembler à Gauche », sans plus, mais pas moins.

Il reste la croûte.

Par contre si l'une des raisons de fond du départ de Pierre Déjean était cette apparence

d'hégémonie retrouvée par le PS au premier tour des cantonales, je l'inciterai à mieux analyser les résultats.

Certes, la gauche ne pourra pas gagner sans le PS, mais si l'on analyse plus finement les résultats et notamment ceux du premier tour, il est non moins évident qu'à la condition que certains rassemblements s'opèrent, le PS ne sera plus, et pour longtemps, le pôle de rassemblement mais seulement l'une des composantes de ce rassemblement, au même titre que toutes les autres, y compris le PCF, le Mouvement des Citoyens, le MRG et autres composantes de la gauche.

Ceux qui pensent que le PS a « mangé son pain noir » (Michel Rocard), qu'il va se reconstruire uniquement sur les "erreurs" de la droite et qu'il va de nouveau imposer son hégémonie à l'ensemble de la gauche sans avoir à tirer le bilan de 10 ans de gouvernement, mais surtout sans avoir à discuter d'un véritable programme de transformation sociale en accord avec les autres composantes de la gauche, se trompent.

A l'occasion de ces élections, le PS a certes digéré la mie, **mais il reste la croûte.**

Le PS, avec les autres formations de la gauche, ne sera une possibilité d'alternance que s'il est en mesure de concevoir et d'accepter une alternative claire aux recettes du libéralisme.

Il ne semble pas que ce soit le choix de Michel Rocard. Faut-il pour autant abandonner le combat?

Ce bulletin est le votre, aidez nous à le faire vivre.

Associez-vous à notre démarche en participant financièrement.

Nom Adresse n° rue

Prénom Ville

Je verse la somme de: 100 fr autre

A retourner à A. Couderc, le Clos, 91790 Boissy-sous-Saint-Yon

Code postal